

PRESIDENTE LAGOS: EL PRÓXIMO AÑO PRESUPUESTO EN SALUD PRIMARIA AUMENTA UN 18%

El mandatario dijo esta mañana en la comuna de Navidad, sexta región, que el 2003 más de 200 mil millones de pesos serán destinados al sistema de atención de salud primaria. En la sexta región, el Jefe de Estado inauguró la remodelación del consultorio de la localidad, que demandó una inversión de 125 millones de pesos y atiende a una población de 5.400 personas.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que los recursos destinados a la atención de salud primaria aumentarán un 18% el próximo año. "El próximo año el presupuesto en salud primaria aumenta un 18%, y estamos llegando por primera vez a más de 200 mil millones en salud primaria, en consultorios como éste, en postas rurales como ésta, que son fundamentales", afirmó el Mandatario al término de la ceremonia de inauguración de las obras de remodelación y ampliación del consultorio de Navidad, en la sexta región.

Acompañado por el ministro de Salud, Osvaldo Artaza, y por parlamentarios y autoridades de la zona, el Jefe de Estado destacó el aumento que ha tenido la inversión del Gobierno en salud primaria. "Cuando asumí el Gobierno, de todo lo que gastamos en salud, de cada 100 pesos, 12 los gastábamos en consultorios. Ahora estamos gastando 15 o 16 pesos en consultorios. Y al término de mi gobierno espero gastar 30 pesos por cada 100. O sea, doblar los recursos que se destinan a salud primaria", señaló.

Al respecto, reiteró la importancia que tiene la atención primaria en la Reforma de Salud, como una forma de agilizar la atención a las personas y, de este modo, descongestionar los centros de salud. "El compromiso cuando inauguramos obras como ésta es poder dar la mayor cantidad de resoluciones acá. Eso significa tener que seguir avanzando en esta forma".

El consultorio de Navidad atiende a una población de 5.400 personas y fue ampliado de 313 a 466 metros cuadrados gracias a una inversión de 125 millones 598 mil pesos asignados con recursos del FNDR.

En otro ámbito, el Presidente Lagos se refirió a la importancia que tiene el crecimiento económico del país en la materialización de estas obras. "Chile está creciendo, no tanto como queremos, pero ¿cuánto de este crecimiento va ser para salud? ¿cuánto para la posta rural que queremos en Papel? ¿Cuánto para pensar en el agua potable rural? Y esas decisiones, son decisiones que tenemos que tomar entre todos y esas decisiones se hacen también cuando se pueden tener recursos, y los recursos se obtienen a través del pago de impuestos".

Agregó que es por esto que cobra importancia el control a la evasión de impuestos y el uso adecuado de los recursos públicos. "Así como hay que ser honesto y todos deben pagar impuestos, así también hay que ser muy honesto en cómo se usan los recursos cuando los recursos son de todos los chilenos. Y en eso no les quepa dudas: este gobierno y este Presidente es el primero en exigir a todos los funcionarios que los funcionarios están para servir y no para servirse".

El Mandatario recogió además algunas inquietudes planteadas por el alcalde de Navidad, Horacio Maldonado, quien agradeció a nombre de la comunidad la inversión realizada en el consultorio. Entre otras materias, el Jefe de Estado se refirió al programa de agua potable rural. "Desde el año 90 a esta parte más de un millón de chilenos tiene

agua potable viviendo en el campo, gracias a este programa. No me cabe la menor duda de que las familias que están acá van a tener también agua potable. Esperamos comenzar el próximo año con una parte y seguir luego con el resto. Esa es la forma de poder avanzar".

Finalmente, el Mandatario reiteró que el país sigue avanzando y creciendo, más allá de las turbulencias que afectan al mundo y a la región. "A ratos quisiéramos avanzar más rápido. Yo también quisiera dar trancos más rápidos, pero me doy cuenta de que lo importante es avanzar con perseverancia, con un sentido y con un propósito, para tener una sociedad que sea un poquito más justa".